

Universidad del Pireo, Grecia. Curso 2010-2011.

Me llamo Francisco Puerta, estudiante de Ingeniería Técnica en Informática de Sistemas he realizado una estancia de 10 meses en la Universidad del Pireo, Grecia, durante el año académico 2010-2011. En este documento voy a intentar resumir mis impresiones y también las experiencias y dificultades que he vivido en este país. Voy a tomar la idea de otros compañeros y voy a dividir la información en varios apartados para facilitar su lectura y tenerlo todo un poco más organizado.

1. La ciudad:

El Pireo es una ciudad independiente de Atenas (no es un barrio de la capital), aunque ambas actualmente se encuentran unidas e incluso comparten el transporte urbano, tanto líneas de autobús como de metro y tranvía.

2. La Universidad:

El campus de la Universidad es un poco difícil de encontrar, pero voy a intentar explicar la ruta más sencilla: primero hay que llegar a la estación de metro llamada "Faliro" (Φάληρο), en la línea verde. Justo al lado está el estadio del Olympiakos, así que es fácil de identificar. Una vez hayáis salido de la estación, hay que localizar una parada de bus que hay justo enfrente del estadio, donde se puede coger cualquier autobús, ya que todos pasan por la parada que nos interesa. Si es posible, sitúate en la parte izquierda del bus para poder ver un edificio que tiene pintado en la fachada la palabra "Jumbo" (es una tienda de juguetes, creo). En ese momento, dale al botón (si nadie lo ha hecho) para que el conductor pare en la siguiente parada de bus, que es la que nos interesa. Cuando bajes, tienes que cruzar a la parte izquierda de la carretera, donde encontrarás la calle "Karaoli & Dimitriou". Seguro que este nombre ya te suena. Pues bien, sólo tienes que subir y subir hasta encontrar a tu derecha el edificio principal del campus.

Otra posibilidad es, una vez estés en la primera parada del bus (justo después de haberte bajado del metro), preguntar a algún estudiante que seguramente habrá por allí y decirle amablemente si le importa que lo sigas hasta el campus y de camino ir practicando inglés (o griego) y haciendo amigos ☺

3. Acomodación:

Esta es la parte más difícil. La web a la que casi todos acudimos cuando hemos decidido ir de Erasmus al Pireo es www.stayinathens.com. Aquí puedes encontrar pisos donde es posible alquilar habitaciones, eso sí, tendrás que fiarte de las fotos que haya colgadas y hacer un ingreso para que te lo reserven, todo ello sin haberlo visto "en directo".

Personalmente, creo que es más fiable irse un par de semanas antes para ir con tiempo de buscar piso (si vas acompañado, mejor). Es MUY recomendable tener algunas nociones básicas de griego, por lo que es más que deseable haber asistido al EILC que normalmente se organizan en verano (entre los meses de Agosto y Septiembre). No aprenderás a hablar griego perfectamente, pero a la hora de buscar alojamiento ayuda.

También puedes preguntar en la oficina Erasmus de la Universidad, donde te atenderán encantadas (sí, son todas mujeres), aunque normalmente no cuentan con este tipo de información.

4. Preguntas que yo haría:

- ¿Qué dificultades has encontrado en la Universidad?

Lo cierto es que no he tenido problemas reseñables... sí he tenido que ir detrás de algún que otro profesor para que me dijera qué tareas tenía que realizar como estudiante Erasmus. Normalmente, al no haber demasiados Erasmus en una asignatura, no se molestarán por darte la materia en inglés (como es razonable), así que la mayoría te mandará coger un libro de la biblioteca y realizar cualquier proyecto. Algunos también te exigirán hacer un examen (no tiene por qué ser el mismo que el resto de alumnos hace). Paciencia con los profesores... se lo toman con calma, eso sí, suelen ser comprensivos y se adaptan a tus conocimientos previos.

- ¿Es necesario saber griego?

Fuera de España la gente normalmente habla inglés, sobre todo los jóvenes de menos de 30-35 años. Para ir a la Universidad, hablar con los profesores y hacer la compra, no te hace falta saber nada de griego, aunque como ya dije antes, a la hora de buscar piso (sobre todo si tienes que hacerlo mirando anuncios en la calle) viene bastante bien. Además, los griegos agradecen enormemente que intentes hablar con ellos en su idioma. A mí me ayudó mucho el EILC que hice en Tesalónica, al norte de Grecia, en Agosto y Septiembre. Aparte de conocer a gente de toda Europa y de pasar posiblemente el mejor mes de mi vida, aprendí algunas cosas básicas que me facilitaron esta tarea enormemente (y me dieron 11 ECTS convalidables por libre configuración). También es posible hacer un curso de griego gratis para estudiantes Erasmus mientras dure tu estancia en Atenas. Para ello pide información en la oficina Erasmus de la Universidad (y otros 18 ECTS al bolsillo).

- ¿Cuándo es recomendable irse a Grecia?

El curso comienza a finales de Septiembre o principios de Octubre. Si te vas sin piso, creo que una fecha razonable sería sobre el 15 o el 20 de Septiembre, para buscarlo con tiempo. Eso sí, en cuanto llegues pásate por la Universidad para que

te firmen el Certificado de Llegada y tu identificación como estudiante griego, que te permitirá entrar en la mayoría de monumentos de forma gratuita, obtener descuentos en trenes y barcos, comprar tickets de transporte público a mitad de precio y comer en el restaurante de la Universidad (almuerzo y cena) sin pagar un céntimo.

- ¿Qué tal está la situación ahora en Grecia?

Seguramente este año habrás visto en los medios alguna que otra noticia de Grecia, de la situación económica y social que vive el país. Lo cierto es que la cosa no pinta bien para los griegos: impuestos cada vez más altos, sueldos cada vez más bajos, supresión de las ayudas para desempleados... son sólo algunos de los problemas que ellos mismos te comentan. Tú, como estudiante Erasmus, no debes tener ningún problema: como un amigo griego me dijo, si el dinero te viene de fuera no tienes que preocuparte. Seguramente verás más de una manifestación, pero casi siempre son en el centro de Atenas, en sitios muy concretos, de modo que si no te apetece verte en medio de antidisturbios repartiendo leña, con no ir ese día por el centro no tendrás problema alguno.

Los griegos están realmente concienciados con los problemas que vive su país y se implican de forma activa en las protestas para intentar cambiar la situación. Por eso no será raro que los trabajadores de los transportes públicos se declaren en huelga casi con seguridad una vez al mes (más o menos), por lo que para moverte por la ciudad tendrás que caminar o coger un taxi. Si tienes la mala suerte (como yo) de que la huelga sea el mismo día que tienes que coger el vuelo de vuelta a España, prepara unos 35 € que te costará llegar al aeropuerto. Tampoco es raro que de un día para otro se cancelen trenes y barcos, así que si durante días de huelga tienes pensado viajar, ten cuidado con este tema, ya que sólo te avisarán en la estación y puede que tengas que darte la vuelta.